

Editoriales de la prensa local

19 de Septiembre del 2021



Mario Caballero

La corrupción en la SEDUZAC

La corrupción es una de las causas de la ineficacia gubernativa y del desencanto democrático, pero también es una secuela del sistema político.

a primera década de este siglo ha dejado cambios relevantes en el acceso a la información y en la forma en que se evalúan y fiscalizan las tareas del gobierno, pero esos cambios no han logrado terminar con el problema principal en el ejercicio de los puestos públicos, ya que el uso discrecional del presupuesto sigue siendo motivo de disputa.

Comprender la corrupción no es cosa trivial. Mientras se siga creyendo que la corrupción es sólo causa de otros males y no una consecuencia de problemas que ameritan atención propia, pueden seguir repitiéndose los errores más frecuentes en la forma de afrontarla.

Esta semana apareció de manera pública cómo una mujer que se decía muy transparente quedó en evidencia de ser partícipe de actos de corrupción. Quien fuera secretaria de educación no pudo ocultar que fue integrante de una acción que corrompe todo el sistema político, al menos en el último gobierno priista.

Por mucho que se quiera lavar las manos, Alejandro Tello no puede permanecer al margen de la acción corrupta en la que Gema Mercado, quien durante cuatro años fue su secretaria de educación y le otorga una base de las más altas, a su propia sucesora, Lula de la Rosa Vázquez, y quien en ese tiempo, venía de ser parte de la oficina del propio gobernador.

La personalización de ese fenómeno intentó generar sistemas inmunes a la corrupción del Gobierno del último quinquenio, pero existen más actos que hoy intentan ocultar por todos los medios.

La acción descubierta en favor de Lula de la Rosa y otros exfuncionarios del gobierno tellista, destapan acciones contrarias a las perspectivas éticas y moralizantes con las que buscan dejar claro que no fueron corruptos o funcionarios sinvergüenzas.

Pero no es el único caso, ya que el viernes, en la casa del quien fuera subsecretario de educación media superior y superior de la entidad, Ubaldo Ávila en el municipio de Villanueva, los aun funcionarios de las escuelas normales, intentan modificar sus propias acciones para buscar proteger la corrupción que benefician a sus cuadros políticos.

Es tiempo que la nueva secretaria de la función pública les llame a cuentas y termine con la ineficacia gubernativa; si amerita sanción administrativa que paguen, y ameritan acciones resarcitorias, que cumplan, y si ameritan acción penal que los sometan. Zacatecas no aguanta más.



Geovanna Bañuelos

Identidad mexicana en nuestros días

El pasado 15 de septiembre, celebramos dos siglos, una década y un año del inicio de la lucha de Independencia de México. En días recientes, la conmemoración de los 700 años de la fundación de la Gran Tenochtitlán. Oportuno meditar si ambos acontecimientos son el punto de partida para replantearnos nuestra vasta historia inmersa en el amplio sincretismo multicultural.

n la perspectiva de nuestro pasado -identidad, raíces y cultura-, obliga a analizar nuestro presente para vislumbrar el futuro. La encuesta Fiestas Patrias, Septiembre 2021, realizada por la firma De las Heras Demotecnia, proporciona datos relevantes sobre el sentir de nuestra mexicanidad. ¿Qué tanto les gusta vivir en México? 43% afirman que les gusta, pero a veces les gustaría vivir en otro lugar; 17% no le gusta y al 24% les gusta mucho vivir en nuestro país. Asimismo, sólo el 48% se sienten felices de ser mexicanos; el 52%, la mitad, les hubiera gustado nacer en

otro país.

En una escala del 0 al 10, los encuestados evalúan qué tan independiente es nuestro país. Cuatro de diez otorgan una calificación del la 5; 46% otorgan del 6 al 9; el 8% cree que no somos independientes y en caso contrario, 6% considera que nuestro país goza de independencia. ¿Cuál palabra define a México a nivel mundial? Varían las respuestas: La corrupción (23%); los mariachis (22%); La Virgen de Guadalupe (16%); el narcotráfico (14%); el tequila (11%); culturas prehispánicas (4%); y con un 2% Frida Kahlo, el picante y Día de Muertos. ¿Qué país escogería que nos hubiera conquistado en lugar de España? La lista la encabeza Inglaterra, Estados Unidos, Francia, Rusia, China, Alemania, Canadá, Suiza, Dinamarca, Corea, Italia, Bélgica, Noruega y hasta Japón son las respues-

Podemos estar orgullosos de los próceres y el esplendor nacional, sin embargo, aún está lejana la plena emancipación de cada ciudadano, su realización personal y el goce de cada uno de sus derechos. "Lo que necesitamos los mexicanos es reconciliarnos ya de una vez y para siempre con el pasado. El pasado no se puede cambiar, el pasado no se puede llevar a tribunales", sostiene el historiador Luis Trueba Lara.

Los resultados de la encuesta son evidentes indicadores del sentir social que nos incita a replantearnos nuestra identidad ante una manifiesta inconformidad y malestar de lo que somos frente a un porvenir incierto. La no repetición de errores, omisiones, desaciertos, son lecciones para forjar el devenir de nuestro futuro e integración nacional.

ESCENARIOS 2021...

ENTREGA COLECTIVA

David, ¡vaya semana!

Vaya primera semana en el poder que le tocó al gobernador de Zacatecas, DAVID MON-REAL ÁVILA. Saboreó, desde las mieles del poder hasta la tristeza de la tragedia, pasando por la carencia de recursos públicos, paros y hasta la toma de Ciudad Administrativa. Hubo de todo, le tocó de todo.

u hermano RICARDO MON-REAL ÁVILA, en aquella ocasión cuando vino a Zacatecas, a presentar uno de sus múltiples libros tenía toda la razón: "no son los mejores momentos para gobernar" y, justamente hoy, DAVID MONREAL ÁVI-LA lo está viviendo.

No pudo pagar completo el salario de los maestros, pensionados y jubilados, las fuertes lluvias en GENARO CODINA y CIUDAD CUAUHTÉMOC obligó a actuar de inmediato e implementar el Plan DN-III y, por si lo anterior fuera poco, le tomaron Ciudad Administrativa. No será un sexenio fácil.

URGE LA AYUDA DE AMLO

DAVID MONREAL ÁVILA, a través de sus Secretario de Finanzas, RICARDO OLIVA-RES SÁNCHEZ ha comenzado las negociaciones ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHyCP) que encabeza el recientemente llegado, ROGELIO RA-MÍREZ DE LA O.

Habrá que ver, si el presidente de México, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR demuestra ser amigo personal de los MONREAL ÁVILA e instruye recursos extraordinarios para sacar los tres meses que le restan al año. Hasta lo que conocemos, el gobernador de Zacatecas está ya en la gestión.

Lo que sí es un hecho, es que, la administración de ALEJANDRO TELLO CRISTERNA dejó en cero las arcas del Estado, tal y como ocurre en cada cambio de gobierno. Llama la atención, que quiera era su Secretario de Finanzas, ahora lo es, RICARDO OLIVARES SÁNCHEZ. Entonces sabía lo que pasaría.

¿Y LA NUEVA ESTRATEGIA?

A una semana pues, que DAVID MONREAL ÁVILA ya se dio cuenta, que amén, de todo lo que le pasó en apenas una semana, habrá que sumar la crisis de violencia que no cede y, que, en Fresnillo, su tierra es donde más problemas hay. Vaya comienzo de gobierno para el político de Plateros.

Más de una veintena de homicidios dolosos se han presentado en los últimos días en Fresnillo y sus comunidades, lo que obliga al gobierno de MONREAL ÁVILA a reflexionar muy bien sobre esta crisis de inseguridad heredada desde hace varios lustros.

De manera que, la nueva estrategia de seguridad que anunció el Fiscal General



de Justicia en el Estado de Zacatecas (FG-JEZ), FRANCISCO MURILLO RUISECO deberá implementarse, pero ya, de la mano, del Secretario de Seguridad, ARTURO LÓPEZ BAZÁN. Vaya semanita para DA-VID MONREAL.

OPORTUNISMO POLÍTICO

"Juntos Haremos Historia", al menos hasta que el presupuesto nos separe, parecen decir las senadoras de la República, CEO-VANNA DEL CARMEN BAÑUELOS DE LA TORRE y MARÍA SOLEDAD LUÉVANO CANTÚ, a quien la primera llamó oportunista política.

Y es que a decir verdad, después de tres años como senadora es la primera vez que la senadora de Morena se pronuncia por los problemas presupuestales de la entidad y señala que a Zacatecas se le está tratando mal desde la federación.

Cuando el entonces gobernador ALE-JANDRO TELLO CRISTERNA hizo el llamado a hacer un bloque por un mayor presupuesto, la senadora LUÉVANO CANTÚ brilló por su ausencia y ni siquiera contestaba las llamadas.

Repentino fue el cambio que tuvo la legisladora federal, sobre todo cuando se empezó a decir que buscaría la reelección.

LA LUCHA POR EL PRESUPUESTO

Y es que mientras la senadora MARÍA SO-LEDAD LUÉVANO CANTÚ convocó a una reunión para luchar por el presupuesto de Zacatecas, la senadora de la República, GEOVANNA DEL CARMEN BAÑUELOS DE LA TORRE, le pidió congruencia, debido a que en el pasado cuando fue convocada a eso mismo, nunca respondió a las convocatorias ni luchó por un mejor presupuesto, lo que consideró oportunismo político.

El problema es que en la propuesta de Presupuesto de Egresos para el ejercicio 2022 no se contempla ninguna obra de desarrollo para Zacatecas, ni la autopista a Aguascalientes, ni la autopista a Guadalajara, ni la terminación de las aplicaciones de las carreteras Fresnillo-Valparaíso y Fresnillo-Jerez a pesar de que algunos de esos proyectos son compromisos del señor Presidente de la República.

Además de estos agravios, se reduce el Presupuesto para educación y se limita con ello el desarrollo de un estado pobre como el nuestro.

Ante ello, la senadora GEOVANNA DEL CARMEN BAÑUELOS respondió que indicó que ante la propuesta de presupuesto para el estado de Zacatecas se requiere madurez y altura política, no incongruentes y esporádicos llamados mediáticos, resulta absurdo que quienes hoy invitan a conformar un bloque de legisladores federales por Zacatecas, no votaron en contra de la eliminación del Fondo Minero.

PODEROSO FRENTE LEGISLATIVO

Aunque la Senadora GEOVANNA BA-ÑUELOS acusa a su compañera en el Senado SOLEDAD LUÉVANO de protagonismo, simulación e incongruencia por la propuesta que hizo la morenista de construir un solo Frente en Defensa del Presupuesto Federal para Zacatecas, que exhibe graves omisiones, reducciones, discriminación e injusticia federalista contra el estado, dadie de los legisladores federales, senadores y diputados se ha negado a movilizar gestiones en ese sentido de equidad y racionalidad. El propio RICARDO MONREAL, desde que conoció el paquete económico presentado ante la Cámara de Diputados por el Secretario de Hacienda, ROGELIO RAMÍREZ DE LA O, observó el trato injusto v señaló que defender el presupuesto no tiene colores.

Es más, el viernes la Senadora LUÉ-VANO hizo avanzar la iniciativa y se reu"No son los mejores momentos para gobernar". DAVID MONREAL ÁVILA, GOBERNADOR DE ZACATECAS.

nión con los diputados federales BANNE-LY HERNÁNDEZ, ALFREDO FEMAT, MI-GUEL ÁNGEL VARELA, CARLOS PUENTE y MARCO FLORES, a fin de consolidar una estrategia convincente v más contundente durante las discusiones en comisiones y el pleno de la Cámara de Diputados. Aquí en Zacatecas, la Legislatura del Estado se pronunció en defensa del presupuesto y en respaldo de las luchas frentistas, la diputada GABY BASURTO y los diputados ENRIQUE LAVIADA y JUAN MENDOZA, coincidieron en diagnosticar con realismo la situación precaria del estado y pronto respondieron a ese dramático y reclamante grito del gobernador DA-VID MONREAL, i no me dejen solo!

PENURIA PRESUPUESTAL

Ante la penuria presupuestaria y el regateo que se advierte grosero en el paquete económico 2022, es previsible que a la batalla se sumen la Senadora CLAUDIA ANAYA, los diputados federales AMALIA GARCÍA MEDINA, IORGE ÁIVAREZ MÁYNEZ, REGINALDO SANDOVAL, MAGDALENA NÚÑEZ MONREAL, CAROLINA DÁVILA, NOEMÍ BERENICE LUNA, FUENSANTA GUERRERO y MIGUEL TORRES, porque ciertamente, en esta batalla no importan los colores y si es valiosa y de fuerza la unidad de todas y de todos, que han de anteponer el interés superior de Zacatecas sobre los intereses personales y de partido.

En el mismo escenario, el exgobernador RICARDO MONREAL reconoció las graves condiciones de quiebra en las arcas estatales y gestiona que DAVID MONREAL sea recibido en Palacio Nacional por el Presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR y el Secretario de Hacienda y Crédito Público, para lograr ya un apoyo extraordinario porque no se tienen recursos ni para la nómina. Éstas son las condiciones inéditas que al nuevo gobierno se le presentan durante la primera semana de su ejercicio, una verdadera emergencia económica de urgente resolución.

HASTA LA PRÓXIMA SEMANA...



El Runrún dominical

Los dos frentes para **pelear el presupuesto**

Por Alejandro Wong*

- Ningunean a funcionarios de la 4T en Calera
- Dan dirección en la SSZ a la doctora Ana María Monreal
- Sí llegó el premio de \$20 millones al hospital de Fresnillo: ISSSTE

ste lunes los diputados federales Noemí
Luna y Miguel Varela, del PAN; la priísta Fuensanta Guerrero y el perredista
Miguel Torres van a anunciar un
frente para pelear un mejor presupuesto para el estado en 2022.

Ese frente, reforzado por Amalia García y Jorge Álvarez de Movimiento Ciudadano, trae la estrategia de exigir en un tono más hostil un mejor presupuesto para la entidad. Traen algunos discursos "que polarizan" como acusar a la 4T de tener preferencia hacia los estados del sur del país. Y aunque se hable que el tema no es un asunto de partidos en realidad lo es.

El líder nacional de Morena, Mario Delgado, ya sentenció a sus legisladores que no le muevan ni una coma al presupuesto. Manifestarse en contra sería como un acto de alta traición contra el movimiento. Por eso es casi imposible que los legisladores morenistas Bennelly Hernández y Marco Flores se atrevan a hacerlo.

Además, este todavía está muy sentido con los panistas que lo menospreciaron y ningunearon cuando fue a rogarles una candidatura.

Carlos Puente del PVEM y el petista Alfredo Femat prometieron que se sumarán a la lucha. En el caso del segundo, está especialmente preocupado por el asunto de la UAZ. No debe tardar junto con el rector Rubén Ibarra en hacer las tradicionales peregrinaciones a la Secretaría de Hacienda.

Así pues, ante las expectativas de las negociaciones hay más duda sobre el frente que integran Morena y aliados para la pelea del presupuesto.

El equipo de legisladores por Zacatecas no es el único que necesita levantar la voz en el Congreso de la Unión. A final de cuentas estarán compitiendo con exigencias similares de otros estados que también recriminan abandono y mal trato de la Federación.



MIGUEL TORRES, diputado federal.

Esperan reacciones

Los legisladores locales poco pueden hacer para influir en las distribuciones que hace la Secretaría de Hacienda, de las que en algunos rubros justifican que ya vienen establecidas las reglas, fórmulas y criterios de asignación. Pero en el tema carretero no hay mucha lógica. El diputado local Lupe Correa recrimina que para mantenimiento carretero las únicas entidades contempladas son Ciudad de México. Guerrero, Hidalgo, Oaxaca, Tabasco y Veracruz. Respecto al FONE a Zacatecas se le reduciría de 8 mil 361 millones a 7 mil 800 millones de pesos. Lo peor es que a nivel nacional este presupuesto aumentó, pero solo hubo tijeretazos para Zacatecas, Durango y Tamaulipas.

Ningunean a la 4T

Ángel Gerardo Hernández desairó a la 4T al rendir protesta en Calera. No dejó que nadie de Gobierno Federal ni estatal le levantará la mano. Él solito rindió protesta.

Al emisario del
Gobierno
del Estado
le aplicaron
la sana
distancia.
Lo dejaron
a varios
metros
sentado,
para que
pasara des-

apercibido.



REVNALDO DELGADILLO, exalcalde de Calera.

Fue un acto de rebeldía hacia los morenistas. Ni el exalcalde Reynaldo Delgadillo ni el exdiputado Pedro Martínez quieren quedar bien con la 4T. Al contrario están muy enojados, especialmente Martínez. Ahora este dúo de caciques panistas se prepara para pelear el comité estatal, bajo las indicaciones del exlegislador. Él y Reynaldo están curándose las heridas y viendo el jugo que todavía le pueden sacar a la presidencia de Calera. Confían en que Ángel Gerardo no los dejará solos.

El caballo negro

Otra de las propuestas que le atribuyen al senador **Ricardo Monreal** es la del tamaulipeco **Rodolfo González**, quien aspira a ser gobernador de su estado. Entre los grupos ricardistas dicen que pudiera ser "el caballo negro" para ocupar alguna secretaría, como la General de Gobierno. Pero para González eso sería su plan "B" o "C" porque su principal interés es ser candidato de Morena en Tamaulipas. Ricardo conoce de ya muchos años a Rodolfo, que se acomodó como director de Radio y Televisión en la Secretaría de Gobernación.

En el equipo de Pinedo

La doctora Ana María Monreal fue designada directora de Salud. Se incorpora al equipo de Uswaldo Pinedo en la SSZ, al igual que el alonsista Dino Enríquez, que estuvo en el sexenio antepasado en la secretaría y ahora quedó como responsable de Recursos Materiales. En los nombramientos de la SSZ también está pendiente la llegada de Javier Reyes Romo para alguna dirección en los próximos días. Mientras tanto, hay varias grillas en la dependencia, presuntamente alentadas por el sindicato de Norma Castorena. que no están conformes con las designaciones, especialmente la del titular Pinedo. En el caso de Ana María Monreal tiene el perfil para estar en la secretaría y referencias de ser mujer trabajadora, pero está el detalle está en el parentesco con el gobernador.

Los técnicos

David Monreal entregó anoche más nombramientos. A María de Jesús Reyes se les designó como directora de Cultura: César González, exalcalde de Guadalupe se integra como secretario privado; Alejandro Pérez Ordiano, que fue coordinador interinstitucional de la Coordinación de Ganadería, llega como subsecretario de control de la Secretaría de Administración. Pablo Mercado, que desde el Colegio de Abogados andaba operando para David, asume el Instituto de la Defensoría Jurídica, y el juez Ángel Muñoz como subsecretario de Control en la Función Pública. El mensaje es claro: un juez a buscar las sanciones en contra de funcionarios corruptos. Todos estos nombramientos se consideran parte del ala técnica del gobierno.

No le tienen miedo a Brito en gobierno de Sombrerete



n el gobierno de Sombrerete no tienen temor de Dios ni mucho menos al auditor Raúl Brito. El titular de la ASE promovió una denuncia penal por un presunto conflicto de interés por las compras que se hacían en el Abarrotes y Licores El Trébol, un negocio del que es socio Jaime Arturo Viedma Ceceñas, director de Desarrollo Social de Sombrerete en la pasada administración. Y todo indica que las cosas seguirán igual, ya que Viedma fue ratificado en este segundo periodo del priísta Manuel Alan Murillo Murillo.

No se van a portar bien

En la presidencia no les importa lo que haga o deje de hacer el auditor Brito Berumen. La oposición morenista, encarnada por la excontralora monrealista **Karina Pérez**, no cree que ahora sí se vayan a portar bien en el ayuntamiento. Seguramente Jimmy Viedma querrá volver a hacer negocios



RAÚL BRITO BERUMEN, titular de la ASE

y lo peor es que se cuenta que tiene a otros socios en la misma administración, a quienes repartiría su respectiva "ganancia".

Se solidarizan



nte las inundaciones que golpearon a Genaro Codina y Cuauhtémoc, se tuvo buena respuesta del DIF estatal y ayuntamientos que se solidarizaron. Estuvo muy al pendiente Sara Hernández, presidenta del DIF, atendiendo solicitudes de apoyo y recorriendo las viviendas afectadas. Y algunos alcaldes, como el polémico Daniel López de Ojocaliente, llevaron despensas, ropa y otros apoyos a los damnificados. En Cuauhtémoc, el alcalde Pancho Donas Ruiz reconoció que hubo apoyo del bueno de Gobierno del Estado, pero en su caso lo que el municipio hizo fue con aportaciones voluntarias, porque hasta ayer todavía no le liberaban las cuentas de la presidencia.

Paciencia o desesperación

El gobernador **David Monreal** se los advirtió. Los nombramientos se harían de forma paulatina, sin presiones y sin prisas. Pero algunos ya se desesperaron. Y a esos berrinchudos los quieren reclutar en Movimiento Ciudadano. **Cuauhtémoc Calderón**, quien asume que será el líder estatal de ese partido, se descartó hace unos días y dicen sepultó toda esperanza de que

lo llamaran al gabinete. Ahora quiere incentivar a los desesperados a que rompan con la 4T y mejor se pinten de naranja. Así, los que están en lista de espera tienen dos caminos: la paciencia o la desesperación. Quienes decidan lo segundo saldrán de la fila para agarrar algún lugar en la oposición.

Runrunazos

No solo se han tenido retrasos en el pago de nómina para los pensionados del Issstezac. El IEEZ también ha tenido problemas para liberar las prerrogativas de los partidos. El que más sufre es Enrique Flores del PRI. ** Cuenta la leyenda que ya se habría descartado la designación de Verónica Díaz para ocupar la Secretaría General de Gobierno, al menos por ahora. Díaz Robles se mantendría como coordinadora de programas federales, una encomienda para nada despreciable. ** El diputado local, **Xerardo Ramírez**, preparó una agenda legislativa con temas liberales como el matrimonio igualitario, al que le da una especial prioridad. Pero aún y con el apoyo de sus aliados, el camino no es tan fácil. Hay grupos conservadores que se preparan para protestar contra ese tipo de planteamientos, como lo hicieron en la pasada Legislatura.

Sin ejercer dinero el premio de la rifa



Primero al INSABI

Lotería Nacional hizo el depósito al IN-SABI y este a su vez lo mandó a los hospitales ganadores en el sorteo. En el caso de Fresnillo, el ISSSTE reportó que recibió el dinero a su cuenta Banorte, procedente de un depósito de BBVA mediante el Sistema de Pagos Electrónicos Interbanca-



SAÚL MONREAL ÁVILA,

rios (SPEI) con clave 12180001913794611. La transferencia de los fondos pudo haber sido más ágil ante la urgencia de reforzar la infraestructura hospitalaria por la pandemia del Coronavirus.



SARA HERNÁNDEZ, presidenta del SEDIF, apoyó a los afectados por las inundaciones.

Mi Jardín de Flores Por la Madre Teresa de Chalchihuites

"Por esas singularidades de nuestra historia, la fecha que más celebra el pueblo de México es la del inicio, la del Grito y no la de la consumación de la Independencia nacional. A los mexicanos nos importa más el iniciador, el cura Hidalgo, que Iturbide, el consumador, porque el cura era defensor del pueblo raso y el general realista representaba a la élite, a los de arriba, y sólo buscaba ponerse la diadema imperial": Andrés Manuel López Obrador.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Sábado 18 de septiembre de 2021.- Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cristerna, nos metió desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre de 2021. Amén.

"El Deivis" es Pueblo, de Inmediato Acudió a Genaro Codina

QUE ESTUVO muy feo lo del rompimiento de la presa San Aparicio en el municipio de Genaro Codina, pobre gente, se inundaron sus hogares y la fuerte corriente se llevó a sus animalitos. Decenas de familias se quedaron como La Magnífica, sin cosa alguna. Habrán de declarar a ese municipio zona de desastre para que les llegue el apoyo del gobierno federal, ¿no creen?

-POR SUPUESTO, madre Teresa. Lo bueno es que "El Deivis" es pueblo, y de inmediato acudió a Genaro Codina para apoyar a los damnificados. Si esta desgracia hubiera ocurrido en el "desgobierno" del Alejandro Tello, les aseguro que ni hubiera ido, pues el Narizón fue un gobernador de semana inglesa, y la Cristina lo tenía bien apergollado y esos días no lo dejaba ni respirar, por eso está bien zonzo-.

-PUES SÍ, Alex fue un gobernador de semana inglesa, pero además en muchas ocasiones hacía San Lunes y, cuando no, se le notaba muy desganado. Y sí, Cristi lo traía a mecate corto. Pero bueno, eso ya, afortunadamente quedó atrás y "El Rey David", en cuanto se entero de la gravedad de la desgracia, de inmediato acudió a Genaro Codina. Ni siquiera tuvo chance de ponerse su sombrero.

LA GENTE, reunida en el jardín principal, escuchó de labios del gobernador que hubo la pérdida de dos casas completas. que 62 personas debieron abandonar sus hogares, hay daños considerables a casas y comercios, a la Casa Pastoral, al sistema de riego; no hay servicio de agua potable, drenaje y electricidad, murieron animales.

LA GENTE lo escuchaba sorprendida, el

Mi Jardín de Flores

"El Deivis" es Pueblo

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



David Monreal Ávila



Ricardo Meiía Berdeia

gobernador estaba muy bien enterado de lo ocurrido. Y exhortó a los presentes a que, si las instituciones no realizan de manera adecuada su trabajo, que se lo hagan saber a través de su esposa Sarita Hernández Campa, presidenta honorífica del SEDIF o de Sergio Casas, quien será su representante en ese municipio:

"NO OUIERO simulaciones, quiero resultados a favor de ustedes. Estamos muy atentos de lo que está sucediendo, vamos a dar a los afectados todo lo que sea necesario para que pueda recuperar la normalidad



Sara Hernández Campa



Mario Adrián Reyes

que llevaban".

DESPUÉS hizo un recorrido por la zona de desastre acompañado del alcalde Mario Adrián Reyes, quien reconoció la atención oportuna del gobernador David Monreal; Adrián dijo a la prensa que la presa San Aparicio quedó totalmente destrozada por el empuje del agua, pero que afortunadamente la presa El Infiernillo no se reventó, con todo y que el agua rebasó la cortina: llegó a metro y medio por encima, lo que provocó mucho temor entre la gente; afortunadamente ya se estaba desahogando -.

-ES LO que les digo, madre Teresa, don Roberto, "El Deivis" es pueblo, si esto hubiera sucedido con el Tello, el Narizón hubiera preferido estar entrepiernado con la Cristina, que ir en apoyo del pueblo en desgracia. ¡Infeliz mandilón, rajón! -.

-Y DOÑA Sara Hernandez de Monreal, también anda muy activa en Genaro Codina, entregada en cuerpo y alma apoyando, con la ayuda de mi Padre Dios, a los damnificados, preparando alimentos y apoyando en todo; en la capital del estado abrió un Centro de Acopio en las oficinas centrales del DIF Estatal, ubicadas en Paseo de la Encantada 102, colonia La Encantada, la cual está abierta de las 8:00 de la mañana a las 8:00 de la noche.

EN ESTA dirección recibirán: pañales, leche, desinfectantes, casas de campaña, colchones, muebles, alimentos enlatados, botellas de agua, toallas húmedas, ropa limpia en buen estado y artículos de higiene personal. Yo les pido a nuestros lectores de la capital del estado, en nombre de Dios, que apoyemos a nuestros hermanos de Genaro Codina y también a nuestros hermanos de Cuauhtémoc, que también resultaron dam-

Violencia e Inseguridad Continúan

-LA MALDITA herencia de violencia e inseguridad que Alex le dejó a "El Rey David", no acaba de fluir: ayer se cometieron, al menos, seis asesinatos, todos en Fresnillo.

LA MORTAL carnicería inició a las 5:40 de la mañana de ayer viernes, cuando sujetos entraron violentamente a una casa de la avenida Revolución, colonia Plan de Ayala, y a quemarropa asesinaron a un hombre. No hubo detenidos.

ADOS cuadras de ese asesinato, calle 17 de junio, colonia Plan de Ayala, un grupo de sicarios entró a una de las casas y asesinó a tiros a dos niños de 15 años. Las autoridades policiacas levantaron de ese domicilio 50 casquillos de balas de alto calibre: .223 y 7.62. No hubo detenidos.

DE UNA casa de la privada San Miguel, colonia Buenos Aires, un grupo de sicarios sacó a Fernando de 32 años de ese domicilio y ya en la calle lo acribilló sin piedad; los policías contaron más de 50 cartuchos de calibre .223, AR-15 de cuerno de chivo.

NO TAMPOCO en este asesinato hubo detenidos

EL CONDUCTOR del taxi 75 del Sitio Central Mixta, circulaba por la calle Manuel M. Ponce, colonia El Olivar, cuando se le emparejó un vehículo y una lluvia de balas le quitó la vida. No, tampoco por este cobarde asesinatos hay detenido alguno.

Pasa a la Página 6



◀ Viene de la Página 5

MINUTOS más tarde, de un vehículo en marcha, aventaron el cadáver de un individuo envuelto en bolsas de plástico y, pegado a una de ellas, un tenebroso narcomensaje.

LOS HECHOS ocurrieron en la calle Camelias, colonia González Ortega. Huelga decir que no hubo detenidos.

EN ESTA misma jornada de crímenes, un joven de 30 años resultó herido a balazos cuando caminaba por la calle 10 de abril, colonia Plan de Ayala; su estado de salud

es grave. Dos domicilios del Mineral fueron baleados en su fachada, dejándolas como queso gruyere. Tampoco en estos ataques hubo detenidos-.

-PADRE Nuestro que estás en el Cielo... Amén. No me queda otra cosa que rezarle con más fervor al milagrosísimo Santo Niño de Atocha, para que nos regrese a nuestro amado Zacatecas la paz y la tranquilidad que tanto necesitamos y deseamos.

Importante Visita a Nuestra Capital

AYER MISMO, en gira de trabajo, estuvo

en la capital del estado, el Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad Publica Federal. El alto funcionario publico, reconoció el trabajo de "El Deivis":

"VEO A un gobernador muy comprometido con la seguridad, él ha estado asistiendo prácticamente diario a la reunión de la mesa estatal de seguridad, y hay un compromiso de reforzarla, por lo que seguramente en los próximos días se verán más resultados.

"ZACATECAS, por su posición geográfica ha sido territorio de disputa de dos grupos criminales, y la idea es reforzar entre todos la inteligencia, las acciones y la estrategia que evidentemente por la naturaleza propia del tema no podemos comentar".

Y CERRÓ diciendo que por parte del gobierno federal, Zacatecas tendrá el respaldo correspondiente.

-ME PARECE estupendo. Me gustó cuando habló de la "inteligencia, acciones y estrategias" que serán llevadas a cabo y que periódicamente serán supervisadas.

BUENO, yo me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-.

Si las Fotos Hablaran Dirían que...







Miguel Ángel Aguilera Dávila, Agustín Delgado Martínez, Jaime Castañeda Favela y Manolo Garza Verastegui, se reunieron para desayunar en el restaurante del Hotel Emporio



Luis Medina Lizalde, exdiputado local, y el ingeniero José Rentería Soto, desayunaron en el restaurante IL San Patrizio Caffe



Mayela Ramírez Sánchez y Fernanda Aponte Buenrostro, turistas de León, Guanajuato, desayunaron en el restaurante Acrópolis



Los oriundos inventan y aprenden cuentos que los localizan, se hacen locales, porque para pertenecer no sólo es nacer, hay que tener razones, historias y mitos: racionalizar lo ideal



Lugareños orgullosos

Preparándose para el veinticuatro

Eun lugar es suficiente motivo de orgullo. Como no suele ser decisión propia, habrá que agradecerle a quien así lo determina, regularmente es dios o más bien su dedo, guiado por los ángeles, o quizás arcángeles divinos, el diablo no, porque suele ser muy malvado y ejercer mejor el poder que la divina justicia. Además, nacer no puede ser maldición, por eso se agradece a los buenos o a los que parezcan, a cualquier entidad con un grado superior a la voluntad umana; al destino tampoco, porque es demasiado eterno, místico y confuso.

El lugar en el que se nace es proveedor de usanzas, costumbres y creencias, las que a veces requieren jurar ir a la guerra, confrontarse con otros hijos de otros lugares, ajenos, extraños enemigos, ignorantes de la soberanía superior en el piso que pisan los propios pies, de una tierra que ve nacer y quizás morir. Se llama patria, no matria y no padre: la madre patria; los ciudadanos en función de sus capacidades se vuelven sus pequeños hijuelos, hijastros o hijazos, dependiendo de tores; un soldado en cada hijo dado, o un obrero, panadero, vago, empresario, de perdido un político; hidalguillos, hijos de algo, hijos de en medio, menores, únicos, pródigos, perdidos o favoritos, hijos de la gran patria.

Lla amplia y resultante variedad, según cifras oficiales, dependerá de factores estadísticos, económicos y sociales, características brindadas por la matriarea en su diversa ternura al nacer sus polluelos, hijos de su siempre madre querida, madre adorada, pero también castigadora, a veces cruel, siempre debida; aunque suele haber los predilectos, aunque lo niegue por prudencia; ciudadanos distinguidos que no suelen ser mendigos, viciosos o criminales, tampoco locos ni traicioneros; hijos maleriados de la patria.

Como los vastagos no nacen sabiendo muy bien cómo se agradece, aprenden: le tiran cuetes, le tocan trompetas y le bailan zapateado, se pintan sus caritas de colores, le juran lealtad por un larguísimo y eterno destino, desean que viva, resuenan con ecos sonoros sus gritonas voces, le aplauden y le desfilan, cuelgan papelitos perforados y dibujos de los personajes de sus cuentos, se adornan con moños, sombreros y botas, se ponen trenzas y bigotes, hacen todo el ruido que amerite un grito; caricaturas andantes para no olvidar estereotipos; al menos una vez por año, no vaya a pensar la patria que se les olvidó a sus hijos y que andan por ahí muy independientes, autónomos, descolonizados o cosmopolitas en el peor de los casos, ciudadanos del mundo con la Coca-Cola como escudo y un Iphone de bandera, globalizados entes malagradecidos con arrancadas raices, comiendo sushi o hablando inglés; mejor pozole y tamales, hablarse en albures y montar caballos, porque hay que sacar la casta, hay que hacer patria. La nacionalidad se pretende sempiterna, casi como dios, por eso el que nace se registra en ambos bandos, también quien muere; lo certificado se cobra y se imprime; no vaya a ser que algún mentiroso naciente no sea tan de donde y cuando se dice ser, hay que demostrarse en un mundo repleto de ajenos y farsantes, cargar siempre documentos que verifiquen y anuncien a la menor provocación qué, de dónde y cuándo se es: actas, certificados, claves, credenciales, pasaportes; ciudadania, identidad y patna al portador: me llamo tal por cual, y soy de abora y aqui, no de allá, ayer ni de acá, naci y ando siendo.

Los demostrados orgullosos respetan fronteras, físicas e ideológicas, éticas y morales; cuya razón regularmente es dispensable, pero se adopta, para eso habra autoridades, también certificadas, credencializadas y aprobadas; nacionales, estatales y municipales, regionales e institucionales, ciudadanos ilustres representantes de lo que quiere la patria y de lo que debe creerse de ella; porque hasta dentro de las fronteras hay otras frontentas, porque aunque parezca no nomás se es de un lugar, sino de un lugarcito dentro de otro lugar metido en otro lugarzote, el mundo es demasiado para ser uno solo, de otro modo, se corre nesgo de ser ajeno: extraniero, foráneo o visitante, de estar fuera de sus canchas, entonces, así de huérfanos, de qué podría sentirse orgullo.

Los oriundos inventan aprenden cuentos que los lo calizan, se hacen locales, porque para pertenecer no sólo es nacer, hay que tener razones, historias y mitos: racionalizar lo ideal, hay que confiar en potenciales futuros venideros que otorguen razón colectiva, lo que quiera que eso signifique; defender, aunque los fuercen, y no decir que todo tiempo por pasado fue mejor, mañana es mejor. Porque lo extraño se quita cuando se encuentran lo común con otros, aunque sean nomás estereotipos o el pozole con Coca-Cola, entonces es posible decirse algo, alguien, aliado de otros alguienes que dejan de ser otros y se convierten en somos nosotros.





Leí algo sobre los narcisistas: personas distantes emocionalmente, incapaces de crear un vínculo profundo, poco empáticos y medio heridos. Así es él. Tal vez eso fue lo que nos conectó, o al menos a mí con él



Sobre los narcisistas

La primera vez que lo vi estaba temblando de miedo, tal vez eso fue lo que nos conectó, o al menos a mí con él. Hacía frío y llovía muchísimo, no sé cómo llegó hasta ahí. Se veia tan solo y frágil. Creo que todos nos hemos sentido así en algún momento y, si nos va bien, encontramos a alguien que nos ayude a seguir. Porque a veces la vida se pone dificil, nos llega la crisis y no sabemos a dónde ir.

Me acordé de Lalo. Fue justamente así como lo conoci. En aquel momento no me di cuenta, no lo sabía, pero algo debi intuir. Recuerdo que me contó que estaba en crisis. Claro que él no lo dijo así, nadie sabe que está en crisis cuando está en crisis; uno lo va descubriendo poco a poco, cuando el tiempo pasa y la angustia ya no cabe en el pecho.

A veces, cuando algo se mueve y comien-

za la crisis hasta se siente más ligera la vida, llega una mueva brisa y te dibuja una timida sonrisa en el rostro. Luego sientes un hueco, el famoso vacío que te recuerda que algo falta y que por más selfies bonitas que subas a Instagram nada va a cambiar. Es entonces que aparece la vulnerabilidad.

Lalo no es así. Él es más bien privado, del tipo de persona que se puede quedar por horas en una habitación fingiendo ser productivo; un enigrna. Como una cebolla. Y sí, también lloras al intentar pelarlo. Ahora suena gracioso, pero intentar amar a alguien como él es muy doloroso.

Lei algo sobre los narcisistas: personas distantes emocionalmente, incapaces de crear un vinculo profundo, poco empáticos y medio heridos. Así es él. Tal vez eso fue lo que nos conectó, o al menos a mi con él.

Ahora me siento mal de estar hablan-

do de mi perro y de Lalo al mismo tiempo. Pero eso es justo lo que vi en los dos: vulnerabilidad.

Yo no sabía que me iba a enamorar, Brené Brown dice que cuando ves a una persona con su verdadera esencia y sin máscaras conectas con ella porque su vulnerabilidad es la misma que la tuya, y te enamoras. Así tne pasó con Lalo y con mi perro.

De repente sentí la necesidad de cuidarlos, de ser buena para ellos. Yo quería que Lalo viera lo cariñosa y cuidadosa que podía ser. Pero no es lo que él necesitaba, sino quien yo deseo ser. Y ahora entiendo que todo se trata sobre mi y que la necesidad de ser esa persona es solo mía. Lalo nunca me dijo "te necesito", ni siquiera creo que lo haya sentido; menos mi perro.

Ahora que veo todo más claro me resulta obvio, sentir amor es una cosa muy diferente de amar. Y yo recién comenzaba a sentir, a crecer y a nutrirme. Ahora me puedo dar todo eso que queria darle a él. Ya no necesito que me vea porque mi propia mirada es suficiente. Esto debe ser eso a lo que llaman amor propio.

Lei que los narcisistas no se aman y por eso no pueden amar, creo que yo tampoco podía y por eso me conecté con él. Vaya trampa en la que me meti al intentar medir mi capacidad para amar con alguien que no deseaba ser amado. Y que injusta fui conmigo al pretender darle a otro lo que no me podía dar antes a mí.

Al final, Lalo solo fue un espejo de mi propia vulnerabilidad y el canal para ser quien quiero ser, como mi perro. Por eso pienso en los dos, porque he estado buscando en ellos lo que necesito para seguir, como en las crisis.



ÊNREDADER ¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?



DAVID ARRANCA FUERTE.
A una semana de su toma de protesta el gobernador DAVID MONREAL arranca fuerte su gobierno, a pesar de la adversa condición financiera, que no permitió el pago de maestros estatales. El pago de maestros estatales. El m a n d at ario at en dió personalmente, junto con la presidenta del DIF, a las familias afectadas por las lluvias en Genaro Codina y Cuauhtémoc. Este mismo sábado recorrió freas de cultivo siniestradas áreas de cultivo siniestradas,



escuchó a campesinos, ejidatarios y familias. La respuesta ante la emergencia fue inmediata y no tardó en solicitar la declaratoria de y no tardó en solicitar la declaratoria de emergencia para ambos municipios, además dio la instrucción a sus colaboradores para que diariamente se dé seguimiento a los trabajos, hasta ahora los trabajos de limpieza de las calles van al 70 por ciento. Pero no solo el gobernador DAVID MONREAL, también la presidenta honorifica del DIF, SARA HERNÁNDEZ respondió a la emergencia que la temporada de lluvias ha dejado. A la gente le gustó la cercanía y sencillez de SARA, quien encabezó la entrega de apoyos y de inmediato activó la instalación de albergues temporales y centros de acopio para apoyar a las personas damnificadas.

AVANZA INTEGRACIÓN DEL GABINETE.
Este sábado, el gobernador DAVID MONREAL tomó protesta a nuevos funcionarios de la administración estatal: PABLO MERCADO, el abogado zacatecano designado como director de la Defensoría Pública del Estado de Zacatecas; MARÍA DE JESÚS MUÑOZ REYES recibió el nombramiento como directora general del Instituto Zacatecano de Cultura; CÉSAR GONZÁLEZ NAVARRO, como secretario Privado; ÁNGEL MUÑOZ MURO, subsecretario de Control de la Secretaría de la Función Pública y ALEJANDRO PÉREZ, subsecretario de y **ALEJANDRO PÉREZ**, subsecretario de Recursos Materiales de la Secretaría de Administración. Con estos nombramientos, se avanza en la integración del gabinete estatal al que el gobernador ha pedido eficiencia, estar preparados, realizar un trabajo ordenado para cumplir las metas de la administración estatal.

ESPERAN A DAVID EN PINOS.

Con gran esperanza de cambio y de mejora en las diferentes regiones del estado, los habitantes de municipios como Pinos y Sombrerete esperan al gobernador DAVID MONREAL, quien ha sido bien recibido en Fresnillo, Zacatecas, Villanueva y Guadalupe. Este sábado cumplió una semana de haber tomado las riendas de la administración pública y ha cumplido ya, algunas de sus promesas de campaña: desde el primer día de su gobierno inició con la reparación de carreteras estatales e inauguró diversas obras

día de su gobierno inició con la reparación de carreteras estatales e inauguró diversas obras en El Mineral, donde la población constató las acciones en beneficio social.

Los retos que enfrentan, como lo ha mencionado el propio mandatario no son fáciles, el rezago del estado, la situación financiera, la inseguridad y ahora la emergencia por lluvias son temas que desde el primer día ha atendido. Mucha gente lo espera y poco a poco DAVID llevará la 4T a todos los municipios zacatecanos.

AMLO A LA BAJA EN ZACATECAS El presidente LÓPEZ OBRADOR registró una caída en cuanto a la aceptación de su mandato en la entidad, según la reciente medición de

Mitofsky, pues tiene un porcentaje de aprobación de 41.5 por ciento, es decir, solo 4 de cada 10 zacatecanos aprueban su gestión. Esa no es tan buena noticia en el arranque del gobierno de DAVID MONREAL, así como de los alcaldes de la capital, Guadalupe, Jerez y Fresnilo, JORGE MIRANDA, JULIO CESAR CHÁVEZ, HUMBERTO SALAZAR y por su puesto, SAÚL MONREAL, respectivamente. La implementación de la 4T ahora tiene un nuevo reto: mejorar la percepción del Gobierno de México, por lo que con acciones contundentes, programas y una buena gobernanza deberán poner manos a la obra para que, al menos, la aprobación del PEJE suba a la media nacional, de 58.3 por ciento. La casa

PEJE suba a la media nacional, de 58.3 por ciento. La casa encuestadora revela que Guanajuato es la entidad con más baja aceptación para ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR con un 40.5 por ciento, mientras que en Aguascalientes, Jalisco y Chihuahua, el porcentaje de aprobación es de 41.3, 45 y 49.1 por ciento. Mientras que el sur del país, es la zona con más alta aceptación del gobierno federal, pues Tabasco, Oaxaca y Campeche registran los más altos porcenajes de 76.1, 75.5 y 74.4 por ciento, respectivamente.



VAN POR REVISION A GASTOS DE EXDIPUTADOS.
Al interior de la LXIV Legislatura corre como pólvora la intención de algunos diputados de revisar con lupa la Cuenta Pública 2020 de la anterior legislatura, pues a su llegada los legisladores recién electos se encontraron con que poco más de 209 millones de pesos se gastaron en Servicios Personales, lo que representa casi 70 por ciento de los más de 323 millones de pesos que ejerció el Poder Legislativo en el último año de ejercicio. Hasta ahora, la ASE ha tenido la instrucción de dar continudad y revisar la aplicación y ejecución del presupuesto y revisar la aplicación y ejecución del presupuesto aplicado. Pero el tema del combate a la corrupción y la opacidad, causó ya los primeros debates acalorados entre diputados de debates acarorados entre diputados de diferentes grupos parlamentarios y se ha puesto sobre la mesa el ponerse de acuerdo de cara a la discusión del próximo presupuesto y que, en días venideros, será tema nacional. Y al que se la ha exigido ya congruencia con sus señalamientos hechos desde tribuna sobre el tema de transparación. senalamientos nechos desde tribuna sobre el tema de la transparencia, ha sido al morenista ERNESTO GONZÁLEZ ROMO, quien desde que llegó denunció el gasto de la anterior legislatura, sin que él haya anunciado alguna acción concreta que impulsará, sin que se quede en mero discurso.

LISTO, PARA GOBERNAR MONTE ESCOBEDO.
Con la convicción de sacar adelante al municipio y mantener contacto con la ciudadanía, MANUEL ACOSTA GALVÁN rindió protesta como alcalde de Monte Escobedo. Como exdirector de Desarrollo Social al interior del ayuntamiento, tiene el pulso de las principales necesidades y demandas de la población, con quien se comprometió a atender a las familias que más lo necesitan. Con gran aprobación y representando a la coalición PRI, PAN, PRD, el presidente municipal desempeñará el cargo para el periodo 2021-2024. Como parte de su equipo lo intengra la síndica MARÍA DE JESÚS ORTEGA BERUMEN, así como los regidores de su fuerza polícia ANAHÍ ULLOA y ERNESTO MUÑOZ, por mencionar.



POLITIQUERÍA



-TATÉMESE LOS JITOMATES MI *SARITA*, HAY QUE DARLE DE COMER A LA GENTE.



MARÍA DE JESÚS MUÑOZ REYES, TITULAR DEL IZC

María De Jesús Muñoz Reyes fue designada como directora general del Instituto Zacatecano de Cultura "Ramón López Velarde". La joven funcionaria se ha desempeñado ya al interior de la de-pendencia y conoce bien cómo funciona. En 2017 fue subdirectora de Animación y Difusión Cultural del IZC, es originaria de Morelos; realizó sus estudios profesionales en la Unidad Académica de Historia.



JOSÉ PABLO MERCADO SOLÍS, EN LA DEFENSORÍA PÚBLICA

Al frente de la Defensoría Pública del Estado de Zacatecas estará el abogado José Pablo Mercado Solís, quien ha sido presidente del Consejo Directivo Nacional de la Coordinadora Nacional de Abogados Litigantes de México, A. C. (Conamex). Desde finales del año pasado, ha estado pendiente de los cambios al interior del Poder Judicial del Estado de Zacatecas, especialmente, tras la desaparición de las Juntas Locales de Conciliación y Arbitraje.



CÉSAR ARTEMIO GONZÁLEZ NAVARRO, SECRETARIO PRIVADO

César Artemio González Navarro fue designado por el goberna-dor de Zacatecas, David Monreal, como secretario Privado. Hasta hace unos días, González Navarro se desempeñó como alcalde de Guadalupe, cargo que ocupó cuando el hoy reelecto presiden-te municipal de Guadalupe se retiró para participar en la campaña. Su experiencia en la administración municipal inició en 2009



ÁNGEL MANUEL MUÑOZ MURO, SUBSECRETARIO DE CONTROL DE LA SFP

Ángel Manuel Muñoz Muro será subsecretario de Control de la Secretaría de la Función Pública; éste sábado recibió el nombramiento por parte del mandatario estatal, David Monreal. Muñoz Muro se ha cuando fue director al interior del Ayuntamiento de Guadalupe, desempeñado como juez de Control y Tribunal de Enjuiciamiento, durante la administración del entonces perredista Mario Román. en el Distrito Judicial de Pinos.

ALEJANDRO CORNELIO PERE

Alejandro Cornelio Pérez Ordiano rindió protesta como subsecretario de Control de la Secretaría de Administración. El gobernador entregó su nombra-miento de manera formal este sábado. Pérez Ordiano fue parte del Comité Técnico de Recepción, el cual fue coordinado por Humbelina Elizabeth López Loera, quien hace unos días fue nombrada como secretaria de la Función Pública.





REFLEXIONES CON EL OBISPO



Los valores del reino

XXV Domingo del Tiempo Ordinario. Ciclo B

"El hijo del hombre va a ser entregado... Si alguien quiere ser el primero, que sea el servidor de todos". Marcos 9: 30-37

a celebración de las fiestas patrias va perdiendo intensidad a medida que avanza el mes patrio. Todavía quedan en las calles detalles que nos recuerdan a los héroes de ayer. Por otra parte, candidatos a héroes en el presente, se asoman por las ventanas de los edificios municipales y estatales ofreciendo proyectos que, quizás en tres/seis años, darán un rostro mejor al futuro del país

al futuro del país.

El inicio de la independencia no signicio al final de la misma. Llevamos 211
años desde entonces y seguimos buscando las condiciones adecuadas para
tener las libertades que garanticen una
convivencia justa, pacífica, solidaria, fraternal. Valorar los ideales que sacaron
a nuestros héroes de sus comodidades
es obra de ciudadanos que aman sus
raíces, trabajan por un presente generoso y sueñan con un futuro pródigo.

Celebramos en estos días doscientos años de la consumación de la independencia. Si el inicio contenía una gran dosis de esperanza, su consumación es aún incierta. Nadie puede garantizar la victoria de la libertad, mucho menos cuando ésta se separa de la verdad, del amor y de la responsabilidad, como estamos viendo en la resolución de la Suprema Corte de Justicia sobre el aborto. Cada generación tiene que recorrer el camino fatigoso de la consumación de la independencia; ahora toca a nosotros.

El Evangelio de este día recoge una serie de valiosas instrucciones que Jesús da a los suyos para iniciar y consumar la construcción de una comunidad alternativa. Unas son respuesta a preguntas planteadas; otras, correcciones a una práctica equivocada; en otras, toma la iniciativa y hace aclaraciones no pedidas. Con este material Marcos elabora una catequesis donde habla con claridad de los valores del Reino, desde donde ha de construirse la nueva comunidad.

La jerarquía de valores que Jesús propone choca con los deseos y miedos de sus discípulos. Éstos están preocupados por saber quién de ellos ocupará el primer lugar y 'mandará' en la nueva comunidad. En cambio, la lógica de Jesús -plasmada en el anuncio y realización del Reino de Dios-, propone otros valores que rompen con todo lo que encierra al ser humano en sus ambiciones, codicias, rivalidades y más. La acogida y el servicio a los pequeños, los pobres y los que no cuentan es la norma de comportamiento que inculca Jesús a los suyos. Es la única manera evangélica de edificar la comunidad del Reino.

"Los pacíficos siembran la paz y cosechan frutos de justicia", enseña Santiago a los cristianos de la primera generación. ¡Qué manera de traducir y proponer los valores del Reino! Ahora somos nosotros los obreros de la libertad, la paz y la justicia en este siglo. Jesús nos envía a servir inspirados en los valores del Reino. Al igual que los héroes del pasado somos personas con sueños y aspiraciones, limitaciones y defectos. El reto para el discípulo, modelo siglo veintiuno, es hacer visible el dinamismo del Reino de Dios en un mundo con modernas esclavitudes, ambiciones y otras trampas mentirosas.

Con mi afecto y bendición.

Sigifredo Noriega Barceló

Obispo de/en Zacatecas



HISTORIA DEL FUTBOL



JOSÉ ORTEGA RAMÍREZ

Escritor e instructor profesional en ciencias aplicadas al futbol. Facebook: José Ortega Ramírez Correo: jor0231&hotmail.com

El Atlante del general

En una reunión efectuada el 30 de Noviembre de 1936, presidida por José Emanuel Núñez, se decidió nombrar una nueva directiva para no dejar morir al equipo.

acia 1933, el club Atlante enfrentaba una situación económica difícil. A fines de ese año, se llevó a cabo una reunión a la que asistieron 500 personas con la intención brindar a su apoyo para sacar adelante al equipo.

Al conjunto le urgían jugadores jóvenes. La directiva lo comprendió y en 1936 su presidente anunció la restructuración del equipo. Sin embargo, la primera medida resultó exagerada: el despido de medio equipo, incluidas figuras como Dionisio Nicho Mejía, Juan Trompito Carreño y Felipe Rosas El Diente. Como era de esperarse, quienes apoyaban al conjunto decidieron retirar sus aportaciones.

Un grupo de personas ligadas sentimentalmente al equipo, entre ellas Agustín González, Escopeta, acudió al entonces coronel José Emanuel Núñez, jefe de ayudantes de la presidencia y buen amigo del presidente Lázaro Cárdenas, para solicitarle apoyo y no dejar morir al Atlante. En una reunión efectuada el 30 de Noviembre

de 1936 y presidida por el Coronel, se decidió nombrar una nueva directiva y recontratar a la triple "ch" (Nicho, Nacha y Chundara), así como al Trompito Carreño y al Diente Rosas.

En 1938, recién ascendido a general, decidió incorporar a la directiva del equipo al ingeniero Guillermo Aguilar Álvarez, quien gracias a sus capacidades organizativas le cambió la cara a la institución. Ese año, cuatro estupendos jugadores tapatíos llegaron como refuerzos del equipo. El Pirracas Castellanos y El Pepino García Solís, que venían provenientes del Atlas; El Cazuelas Grajeda que había jugado en el Oro, y la mejor adquisición, El Peluche Ramos, que había jugado en el Nacional.

Poco después, el Atlante contrató a *Tico* Hutt y al español Fernando García, una verdadera luminaria de la media cancha. Posteriormente se sumaron también *El Pipiolo* Estrada, exportero del Necaxa, y López Herranz, un excelente extremo.

En 1940, bajo el liderazgo del fa-

buloso Vantolra y un extraordinario defensa internacional mexicano Carlos Laviada, el equipo del General se proclamó campeón (donde obtuvo por ello una gira internacional). Además de contar con el líder goleador de la temporada El Caballo Mendoza.

CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

EL ABC DE LA BIODIVERSIDAD



DANIEL HERNÁNDEZ RAMÍREZ

Biólogo egresado de la U de G Maestro en Ciencias por la UACH

Doctorado en Ciencias por la UANL

Especialista en temas de biodiversidad biodaniel1975@gmail.com

"...algo desconocido, se desaprecia y si se desprecia se descuida y desaparece..."

Relaciones bióticas: El Parasitismo y la historia del 'Firulais'

ara entender cómo se relacionan las especies, se debe de saber un poco de temas como la depredación, la simbiosis, el neutralismo, amensalismo y el parasitismo, para este último nos preguntamos, ¿Qué es y cómo se manifiesta en un ambiente como el de Zacatecas?

Para responder, se debe entender el concepto de modo sencillo, este se define como, una relación biótica entre dos organismos, en la que participan dos especies y una de ellas se beneficia y la otra puede tener algún grado de afectación al huésped, en ocasiones puede provocarle la muerte. A las partes que participan en esta relación, se les denomina huésped o hospedero y desde luego, parásito.

Esta relación, también puede ser identificada como un proceso por el cual una especie incrementa su capacidad de sobrevivencia al utilizar a

otras para satisfacer sus necesidades básicas. No solo nutricionales, también puede ser reproductivas al transportar partes florales como semillas, esto da ventajas sobre otras que no han tenido estas adaptaciones. Casi todos los seres vivos poseen al me-

nos un parásito.

Existen tres tipos formas de clasificar a los parásitos según su ubicación en el huésped. Los endoparásitos localizados dentro del cuerpo del hospedador y los ectoparásitos, que comúnmente están por fuera del organismo huésped. Un tercer grupo intermedio llamado mesoparásitos, se distingue por tener una parte de su cuerpo al exterior y otra anclada profundamente en tejidos de su hospedador. En casos extremos, sobre todo en peces, estos pueden tener la cabeza introducida en el corazón de su hospedador y extenderse por las arterias hasta las branquias y perfo-

rar la cavidad visceral.

Otra clasificación es basada en la forma de sujeción al huésped. En este sentido, se les ha dividido en dos grandes grupos. Por un lado, están los parásitos obligados, los cuales como su nombre lo indica, forzosamente necesitan un huésped para completar su ciclo vital. Por otro, están los parásitos facultativos, estos no necesariamente están totalmente vinculados a un huésped para completar su ciclo vital, pueden estar temporalmente en vida libre y, posteriormente parasitar a un huésped temporalmente.

CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ

Estadesia